

DE LA VISIÓN A LA ACCIÓN: EL LEGADO DEL PAN EN EL MÉXICO MODERNO

Para entender la esencia del **Partido Acción Nacional** y su identidad es clave conocer a uno de sus fundadores, **Manuel Gómez Morin**, y su obra "**1915**". Este ensayo relata los eventos del caótico 1915 durante la Revolución Mexicana ofreciendo un análisis profundo de sus causas y consecuencias, con reflexiones que aún resuenan hoy en día. A través de "1915", Gómez Morin nos permite comprender el México de entonces, las raíces de su pensamiento y la visión que dio vida al PAN.

1915*

1915

2024



Iniciación: Gómez Morin describe a México como un país con capacidades, aspiraciones y problemas propios, diferenciándolo de una mera acumulación humana o una entidad geográfica sin espíritu. De este caos emergió la Revolución, dando lugar a un nuevo México y una nueva forma de pensar. *“Existía México. México como país con capacidades, con aspiración, con vida, con problemas propios”.*



Oscuridad: Reflexiona sobre el aprendizaje histórico de México, destacando que, a pesar de los fracasos y la corrupción, se ha alcanzado una mayor claridad y propósito histórico. Desde 1915, se vislumbra una identidad y propósito únicos para el país, aunque la falta de unidad es un obstáculo significativo.



Invitación: La obra resalta que, aunque los años de lucha han traído escepticismo y corrupción, también han surgido claridad y una nueva generación. Esta generación, unida por una íntima vinculación espiritual, tiene el potencial de definir el futuro de México, es la **“generación eje”**.

“Nuestro mexicanismo es todavía más un nacionalismo de alfarería que de cultura. Y cuando quiere ser serio, está preñado de temibles amenazas de regresión”



El Dolor: El dolor humano se presenta como un criterio objetivo para orientar la acción y el juicio en la sociedad. Gómez Morin argumenta que es fundamental luchar contra “el dolor evitable”, que es causado por el mismo hombre a través de acciones como la miseria y la opresión.

DE LA VISIÓN A LA ACCIÓN: EL LEGADO DEL PAN EN EL MÉXICO MODERNO

“Y no el dolor que viene de Dios, no el dolor que viene de una fuente inevitable, sino el dolor que unos hombres causamos a otros hombres, el dolor que originan nuestra voluntad o nuestra ineficacia para hacer una nueva y mejor organización de las cosas humanas”.

La Técnica: Propone que la técnica, entendida como un método que integra la ciencia con un criterio moral y un ideal humano, es esencial para abordar los problemas sociales. Este enfoque técnico implica un conocimiento profundo y una acción disciplinada, guiada por propósitos humanos claros y definidos.



Desde su creación, este documento es una invitación a la acción conjunta y la comprensión en tiempos de cambio. **Destaca la responsabilidad de la generación como un eje de transformación y la importancia de encontrar un terreno común para trabajar hacia un futuro mejor.**

TRANSFORMANDO EL PRESENTE: LAS ENSEÑANZAS DE 1915 PARA MILLENNIALS

La Unidad Nacional: Hoy en día, nuestro país enfrenta una profunda división política y social, promovida desde Palacio Nacional. En este contexto, promover la unidad y el diálogo entre diferentes sectores es esencial para resolver conflictos y construir una sociedad más estable y próspera. Necesitamos dejar atrás las diferencias y trabajar juntos para crear un México donde todos podamos prosperar.

Reformas Estructurales: La necesidad de reformas profundas en la estructura social y económica de nuestro país es una necesidad notable hoy en día. Desde los diferentes niveles de gobierno se deben abordar acciones contra las desigualdades y la injusticia social mediante reformas profundas que promuevan la equidad y el desarrollo sostenible.

Educación como Pilar de Transformación: Gómez Morin enfatiza que la educación es esencial para la reconstrucción y el progreso. Hoy nuestro país requiere Invertir en educación y garantizar su acceso equitativo puede empoderar a las personas y fomentar una ciudadanía informada y participativa.

Responsabilidad de los Líderes Políticos: El libro subraya la responsabilidad de los líderes en guiar al país hacia la paz y el desarrollo. En la actualidad más que nunca necesitamos de líderes políticos éticos y comprometidos con el bienestar común, capaces de tomar decisiones justas que beneficien a toda la sociedad.

"1915", de Manuel Gómez Morin, es una obra que trasciende su contexto histórico para ofrecernos valiosas lecciones sobre unidad, reformas estructurales, educación y liderazgo responsable. Aplicar estas ideas hoy puede ayudarnos a enfrentar los desafíos contemporáneos y construir una sociedad más justa y próspera. Analizar estas enseñanzas nos permite reflexionar sobre nuestra realidad actual y cómo podemos mejorarla, aprendiendo de la historia y aplicando sus principios de manera constructiva para lograr un país mejor.

“Por una patria ordenada y generosa y una vida mejor y más digna para todos”.

